

Antrag der SPD-Kreistagsfraktion  
Einrichtung einer Kreisjugendkonferenz

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Rückert,

Die SPD-Kreistagsfraktion stellt folgenden Antrag:

Der Landkreis richtet eine Kreisjugendkonferenz aus und lädt hierzu Jugendliche des gesamten Landkreises ein, mit dem Ziel den Jugendlichen eine Plattform zu geben um ihre Wünsche und Forderungen an den Kreis zu richten, sich zu vernetzen und jugendbezogene Themen (Bildungsfragen, ÖPNV, uvm.) zu beraten, sowie Empfehlungen an den Kreistag abzugeben.

Begründung:

Demokratie muss gelernt werden, ebenso wie zuhören. Den Jugendlichen die Chance zu geben sich über die kommunalen Grenzen zu vernetzen, ihre Forderungen zu stellen, aber auch einfach um einander und die strukturellen Unterschiede, die unser Landkreis aufweist, kennenzulernen, sollte dringend Raum gegeben werden. Viele Schülerinnen und Schüler besuchen weiterführende Schulen außerhalb der Kommune in welcher sie leben. Die Bedürfnisse, die Wünsche wie ihr Alltag besser gestaltet werden könnte sind oft identisch.

Einen gemeinsamen Ort um diese zum Austausch zu ermöglichen, Ansprechpartner die bei der Umsetzung helfen können und Politikerinnen und Politiker die zuhören, unterstützen und fordern, das soll die Kreisjugendkonferenz sein.

Es gibt bereits viele Akteurinnen und Akteure im Kreis die Jugendliche miteinander vernetzen, diese sollten unbedingt mit in die Planung und Ausführung miteinbezogen werden, ebenso wie die kommunalen demokratischen Jugendgremien.